

## SGCAF - SCG

- Date de la sortie : **11 Août 2023**
- Cavité / zone de prospection : **Le long du sentier allant au Grand Pot**
- Massif : **Vercors**
- Commune : **Corrençon-en-Vercors**
- Personnes présentes **Bernard Loiseleur**
- Temps Passé Sur Terre : **6 h**
- Type de la sortie : Prospection,  
Classique, Exploration, Scientifique, Initiation,  
Plongée **prospection**
- Rédacteurs **BL**

Je retourne aujourd'hui sur les régions situées au sud-est du parking du Golf à Corrençon. Pour changer un peu je prends la piste qui monte vers le Grand Pot et au-delà le pas Ernadant. Mais je n'ai pas l'intention d'aller si loin. Mon objectif du jour est de repasser par un scialet que j'ai vu il y a déjà une douzaine d'années, le scialet des Burettes. Encore un de ces gouffres, où l'exploration n'est certes pas donnée, mais qui offrent aux courageux volontaires un grand potentiel. Pas de souci pour le retrouver, j'avais déjà les coordonnées GPS. Seuls ceux qui autrefois ont passé des journées à rechercher, souvent en vain, des entrées de cavités perdues dans les lapiés ou la forêt peuvent comprendre la révolution et le confort qu'a apporté le GPS.

Je passe ensuite au-dessus du sentier du Grand Pot pour me diriger vers l'entrée supérieure de la traversée des Pirates. Elle est à plus ou moins 300 m à l'est du sentier du Grand Pot à 1550 m d'altitude, à peu près l'altitude de la combe de Fer. Le GPS accomplit une fois de plus son miracle et j'arrive droit sur le bosquet qui abrite une entrée discrète sous forme d'un puits de 2 m de diamètre. Autant dire qu'avant le GPS ça ne devait pas être simple d'y arriver.

Je pars ensuite vers l'entrée inférieure de la traversée. Celle là est beaucoup plus facile à repérer : un porche de 6 m de large sur 3 de haut dans un cirque rocheux d'une dizaine de mètres de profondeur coupant une pente régulière. C'est très spectaculaire, la salle d'entrée mesure une grosse dizaine de mètres de diamètre et il en sort un fort courant d'air froid. Elle se prolonge vers le bas et le nord. La grotte se développe depuis l'entrée supérieure vers 1500 m d'altitude sous forme d'une grosse galerie plus ou moins – plutôt moins que plus – régulièrement descendante du sud vers le nord. En la voyant, j'ai l'impression que le porche correspond juste à la trépanation de la galerie par le recul du versant et qu'elle pourrait continuer vers le Nord. Ça n'aurait rien de surprenant si on essaie d'imaginer l'âge que peut avoir une galerie fossile de cette taille à plus de 1500 m d'altitude et le contexte de sa formation. Ça ressemble aussi pas mal à la grande galerie fossile nord sud que l'on rencontre à la Combe de Fer. Curieux que personne n'ait essayé d'ouvrir un passage à l'extrémité aval – donc nord – de cette galerie des Pirates, aujourd'hui occupée par un éboulis à gros blocs. On peut se prendre à rêver aux cavités du même genre qui restent inconnues parce qu'elles ne rejoignent pas la surface. C'est là un autre exemple de ces grosses galeries d'un âge mal cerné que l'on trouve dans le Vercors comme l'Antre de Vénus, la Combe de Fer, la grotte des Jarrands pour rester dans la zone du Vercors nord et des Hauts Plateaux.



Le scialet des Burettes...



L'entrée inférieure de la traversée des Pirates



La salle de sortie de l'entrée inférieure de la traversée des Pirates